

NEUES AUS DER GMS:

Liebe Eltern, liebe Interessierte,

das Schulhaus ist wieder mit Leben erfüllt und es herrscht geschäftiges Treiben! Wir möchten Ihnen gerne kurze Einblicke in die ersten Schulwochen hier an der Ev. Jakobusschule (Gemeinschaftsschule) gewähren und Sie mitnehmen in unsere einzelnen Cluster.

GMS Allgemein

Am 16. September durften wir unsere **neuen Fünftklässler** in der Gemeinschaftsschule willkommen heißen, die im Rahmen eines feierlichen Gottesdienstes von den Klassenlehrern Herr Rau und Herr Kunstmann gesegnet wurden. Im Anschluss an den Gottesdienst entdeckten die jüngsten JakobusschülerInnen endlich ihre Cluster, während die Eltern bei einem Sektempfang (organisiert durch die Diamanten des Jahrgangs 8) mit anderen Eltern und PädagogInnen ins Gespräch kamen.

Dieser **Erntedank** machte Freude! 25 Packungen Nudeln, 10 Kilo Reis, Soßen und Dosen, Tee und vieles mehr konnten anlässlich des Erntedanks zusammengetragen werden. Am 06. Oktober trafen die Lebensmittel-Spenden im Evangelischen Kinder- und Jugendwerk bei Frau Kern ein, um sie von dort aus an die Tafelläden weiterzugeben.

Unsere ersten beiden „**Special Fridays**“ wurden seitens der SchülerInnen gerne angenommen. Viele Kinder meldeten zurück, dass sie die Zeit und das Setting gerne und freiwillig nutzen, um in Ruhe ihre Materialien zu sortieren oder auch ausstehende Aufgaben in ruhiger Umgebung zu erledigen.

Zusammen mit Frau Schlichter wurden erste Entwürfe für das Logo einer **EJSKA-Modekollektion** entworfen. Weitere Designvorschläge dürfen gerne noch eingereicht werden!

Die **Coachees** wurden nun ihren jeweiligen **Coaches** zugeordnet, sodass die Coaching-Sitzungen ab der kommenden Woche regelmäßig und/oder bei Bedarf stattfinden können.

In diesem Schuljahr bieten wir täglich von 13.00 Uhr bis 13.45 Uhr unsere **Mittagsbänder** an: Während der Mittagspause dürfen die Kinder in ganz unterschiedliche Bereiche hineinschnuppern. Angeboten wird: Italienisch für Anfänger, Freies Singen und Tanzen, Chor, Buch-Club, Sketch Notes, Yoga und Meditation, Stempeldruck, Häkeln sowie die Herstellung von Kosmetika und Haushaltsmitteln. Auch unser Bolzplatz ist wieder geöffnet!

Am **12. Oktober** (19.30 Uhr in der Mensa GMS) startet unsere Vortragsreihe **EJSKA Durchblick**. Wir sind gespannt auf unsere Referentin, Frau Sandra Holzapfel, die sich dem Thema „Achtsamkeit“ widmen wird. Hierzu sind alle herzlich eingeladen: Freunde, Arbeitskollegen, Bekannte, Familie, Jugendliche und Erwachsene. Am **14. November** wird der zweite EJSKA Durchblick-Abend stattfinden (Thema „Resilienz“ mit Frau Dana Marinos). Also: Save the date!

In der neu eingerichteten **Presse-Ecke** können die Kinder in Magazinen, Zeitungen, Comics und fremdsprachigen Journalen den aktuellen Ereignissen auf der Welt folgen.

Neues aus der Sonderpädagogik

Das Angebot einer offenen Sprechstunde bietet seit diesem Schuljahr allen Fachlehrkräften im Hinblick auf Differenzierung, Materialgestaltung und Bildungsziele eine gute Unterstützung. Auch begleitet unsere Sonderpädagogik die Freiarbeit und macht die Kinder im Rahmen des EASY-Projekts fit in Sachen Haushaltsführung, selbstständige Lebensführung, Kochen, Einkaufen, Umgang mit Geld uvm. Neben Reflexionsgesprächen, Kooperationen mit den sonderpädagogischen Diensten und außerschulischen Netzwerken steht u.a. ein inklusiver Biologie-Fachunterricht auf dem Plan!

Neues aus dem Elternbeirat

Als Vorsitzende des Elternbeirats der GMS wurden Frau Marion Zhanel und Frau Susanne Jung gewählt. Herr Florian Ulrich ist Gesamtelternbeirat für alle Schulen im Verbund. Ebenso danken wir allen ElternvertreterInnen (siehe Homepage: *Menschen → Eltern*) für Ihr Engagement!

Neues aus dem Mondsteine-Cluster (Jahrgang 5-7)

Die Mondsteine freuen sich über ihren Zuwachs! Die Plätze im Lernbüro wurden ausgelotet und die ersten Klassenausflüge sind in Planung. Damit das Cluster ein Wohlfühlort für alle ist, erarbeiten die Kinder gemeinsame Regeln und gestalten ihr Cluster ganz individuell. Teambuilding steht vor allem während den ersten Wochen auf dem Plan.

Neues aus dem Sapphire-Cluster (Jahrgang 5-7)

Die Sapphirewochen stehen unter dem Motto „Peace, Love and Joy“ und dem Ziel der Identitätsbildung. In Form eines Akrostichons wird überlegt, wofür die Sapphire eigentlich stehen wollen. Die Planung der Klassenfahrt, bei welcher eine Gruppe mit

dem Rad verreisen möchte, motiviert die Gruppe. Im SE-Projekt (Jahrgang 7) werden die Kinder ihr soziales Engagement in der Praxis erleben und ausüben.

Neues aus dem Diamanten-Cluster (Jahrgang 8)

Der Schuljahresbeginn der Diamanten steht ganz unter dem Motto „Arbeit“: Das Verfassen einer Bewerbung will gelernt sein, denn schließlich werden die Diamanten im Sommer ein mehrwöchiges Berufspraktikum absolvieren! Mit Unterstützung durch BEONetzwerke (am 25.10.) werden die SchülerInnen bald auch Bewerbungsgespräche und Telefonate sicher meistern können. Zudem steht bald der Blueberry Pancake-Ausflug nach Bad Wildbad an. Und auch das Theaterprojekt unter der Leitung einer professionellen Theaterpädagogin ist schon in Planung. Das Ergebnis des Projekts wird am 20. Dezember bei einem Theater-Themenabend in unserer Mensa zu sehen sein.

Neues aus dem Granate-/Opale-Cluster (Jahrgänge 9 und 10)

Unsere Granate und Opale starteten sportlich und schwungvoll in das Schuljahr 2022/23! Der gemeinsame Ausflug in die Trampolinhalle bot viele Möglichkeiten zum Austausch und Zusammenwachsen. Gemeinsame Aktivitäten wie z.B. eine Motto-Woche sind auch schon angedacht! Generell haben die Granate ihren Umzug ins neue Cluster gut gemeistert und gehören nun wirklich zu den „Großen“. Und das Schuljahr nimmt Fahrt auf: Für einige SchülerInnen steht die Prüfungsvorbereitung an – und das nicht nur für die Abschlussprüfungen. In diesem Schuljahr erhalten die SchülerInnen die Möglichkeit, in Kooperation mit dem *Centre Culturel Franco-Allemand Karlsruhe* die DELF-Prüfung (*Diplôme d'Études en langue française*) abzulegen. Die ersten Anmeldungen hierzu haben uns schon erreicht. Also heißt es: *On y va!*

Und was steht an?

Am 25. November (von 15.00 Uhr bis 18.00 Uhr) findet unser erster **Tag der Offenen Tür** statt. Wir freuen uns, wenn Sie diesen Termin schon jetzt auch an Bekannte weiterleiten oder womöglich selbst nutzen, um sich von den Kindern, PädagogInnen und allen weiteren Mitwirkenden Einblicke geben zu lassen, wie die Kinder lernen und was die Schulgemeinschaft an der EJSKA ausmacht.

Herzlichst,

das EJSKA Team der Ev. Jakobusschule GMS